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Анна МАТВЕЕВА

«Когда учился, я не 
планировал идти в 
политику, становиться 
депутатом, мэром», 
- признался Глава 
Волгограда Роман 
Гребенников студентам 
ВолГУ, медицинского 
и педагогического 
университетов, Академии 
госслужбы и других 
вузов города в ходе 
Интернет-конференции, 
посвященной Году 
молодежи, проходившей 
на базе нашего 
университета 30 марта. 

Более полутора часов глава города 
в режиме on-line отвечал на вопросы 
студентов. А начался разговор, конеч-
но же, с воспоминаний. 

– ВолГУ – это часть моей родины, 
это часть меня самого, – отметил 
Роман Георгиевич. 

Р.Г. Гребенников окончил ВолГУ 
по специальности «Юриспруденция» 
в 1997 году. Правда, хотел он пос-
тупать на исторический факультет, 
однако послушался совета отца, 
пошел учиться на юриста и до сих 
пор не жалеет о выборе. Как и всем 
студентам, хотелось получать боль-
ше, чем просто стипендию: 

– Сначала сторожил, –  вспоминает 
Роман Георгиевич, – а на 4 курсе 
вместе с друзьями организовал 
юридическую фирму. 

А в 1998 году Р.Г. Гребенников стал 
депутатом Волгоградской областной 
Думы. До сих пор он с благодарнос-
тью вспоминает своих учителей – А.А. 
Травкина, А.Л. Стризое и других. 

Отвечая на вопросы студентов, 
Роман Георгиевич рассказал о раз-
витии программы озеленения города. 
Сейчас главной проблемой стало от-
сутствие инвесторов, ведь парк мало 
создать, его нужно содержать, приво-
дить в порядок, поддерживать. Даже 
в сложных экономических условиях 
сумма на озеленение городских улиц, 
парков не сократилась и составила 
порядка 70 млн. руб. 

Студентов медакадемии интере-
совали возможности ипотечного 
кредитования молодых семей. 
Р.Г.Гребенников ответил, что сущес-
твует федеральная программа для 
молодых семей: более 100 семей 
уже получили жилье. Впервые за 
многие годы в городе ведется стро-
ительство муниципального жилья, 
которое будет распределено среди 
работников бюджетной сферы. Уже 
заканчивается строительство тако-
го 42-квартирного дома по улице 
Качалова. Строительство таких 
же домов было запланировано в 
Красноармейском, Дзержинском 
и Краснооктябрьском районах. К 
сожалению, часть проектов по кап-
строительству в условиях кризиса 
придется сворачивать.

Отвечая на вопросы студентов, 
Глава города рассказал о «войнах» 
с владельцами ларьков, торгующих 
нелегальной алкогольной продукцией 
и всячески старающихся укрыться от 
властей. Кроме того, все развлека-
тельные заведения заключают с Ад-
министрацией соглашение, которое 
ограничивает доступ несовершенно-
летних в бары и рестораны. 

Одним из самых актуальных и 
животрепещущих вопросов стало 
трудоустройство выпускников. 
Глава города подробно рассказал 
студентам о действующих муници-
пальных программах, направленных 
на поддержку молодых специа-
листов. Прежде всего это 25% 

Марина ПРИПИСНОВА

28 апреля отмечается 
Всемирный день 
охраны труда, 
учрежденный в 2001 
году Международной 
организацией труда 
(МОТ) для привлечения 
внимания мировой 
общественности к 
проблемам создания и 
продвижения культуры 
охраны труда. В этом году 
праздник пройдет под 
девизом «Безопасный 
труд – право каждого 
человека».

Эффективность охраны труда 
напрямую влияет на экономические 
показатели того или иного учреж-
дения, предприятия. Несчастные 
случаи не происходят без причины. 
Среди них немало технических, но в 
основном они являются результатом 
«человеческого фактора». Только 
при условии заинтересованности 
работодателей, работников и об-
щественности в создании здоровых 
и безопасных условий труда и их 
неизменного соблюдения можно 
добиться существенного снижения 
показателей профзаболеваемости и 
травматизма. 

В настоящее время российскими 
специалистами и представителями 
МОТ ведется совместная работа 
по гармонизации российского зако-
нодательства в этой области. Так, 
Минздравсоцразвития РФ утвердило 
Программу действий по улучшению 
условий и охраны труда на 2008 

Профсоюзный комитет отмечает, 
что администрация университета 
уделяет большое внимание вопросам 
улучшения  условий   и охраны   труда, 
техники безопасности и производс-
твенной санитарии. Так, в 2008 году на 
эти цели было израсходовано 37121,8 
тыс.рублей (из них на мероприятия 
по охране труда 523,5 тыс.рублей). 
Работники университета, работаю-
щие в неблагоприятных условиях, 
обеспечены молоком, средствами 
индивидуальной защиты и спецо-
деждой; структурные подразделения 
– медицинскими аптечками и тоно-
метрами. 

Каждый день мы приходим в чис-
тые, светлые, отремонтированные 
аудитории. А с какой любовью работ-
ники отдела озеленения следят за 
красотой наших лужаек и внутрен-
него дворика! В 2008 году в рамках 
мероприятий по охране труда за счет 
средств фонда социального стра-
хования был обучен  31 человек  на 
уполномоченного (доверенного) лица 
по охране труда. Это очень хороший 
показатель, и работа по обучению 
сотрудников будет продолжена. 

На своих заседаниях профсоюзный 
комитет не раз отмечал, что социаль-
ные гарантии преподавателям, со-
трудникам и студентам, заложенные 
в Коллективном договоре и Соглаше-
нии, администрацией университета 
предоставлялись своевременно. Это 
обязательное социальное, медицин-
ское и пенсионное страхование и 
своевременное перечисление средств 
в страховые фонды; дополнительное 
пенсионное обеспечение, предостав-
ление материальной помощи на оп-
лату медицинских услуг в особо слож-
ных случаях заболеваний, требующих 
дорогостоящего лечения; в связи со 
смертью сотрудников, ближайших 

надбавка к окладу для медиков и 
педагогов, предоставление мест в 
детских садах для детей молодых 
специалистов, гарантированное 
повышение квалификации. С помо-
щью Молодежного совета была раз-
работана программа привлечения и 
удержания молодых специалистов 
в школах.

– Существуют такие специальнос-
ти, на которые есть, условно говоря, 
муниципальный заказ,  отметил мэр.  
К таким приоритетным направлени-
ям относятся коммунальная сфера, 
образование и медицина, но какие 
гарантии со стороны государства 
могут быть, скажем, выпускникам 
юрфака? Они вынуждены подчи-
няться законам рынка. В условиях 
кризиса вчерашние студенты могут 
найти себе применение в малом 
и среднем бизнесе. Мы не можем 
отменить налоги, арендную плату, а 
предлагаем ввести отсрочки по арен-
де и налогам. Например, Админист-
рация города готова освободить от 
арендной платы на пять лет молодую 
фирму, которая займет помещение, 
не попавшее в план приватизации 
(подвал дома, например) и проведет 
в нем ремонтно-восстановительные 
работы. Подобные идеи нужно как 
можно скорее воплощать в жизнь, 
чтобы привлечь людей в предприни-
мательство, и как только соответс-
твующие решения будут приняты на 
федеральном уровне, мы их сразу 
поддержим.

В городе развивается система 
поддержки студентов, которые не 
только учатся на «отлично» и «хоро-
шо», но и обладают активной жиз-
ненной позицией, проявляют себя в 
научно-исследовательской работе, 
участвуют в общественной, куль-
турной, спортивной жизни города. 
Разработана Программа временного 
трудоустройства студентов. 

На вопрос об отношении к переез-
ду волгоградцев в Москву и Санкт-
Петербург в поисках больших зара-
ботков, Роман Георгиевич ответил, 
что многие специалисты, уехавшие 
в крупные города, растрачивают 
свой талант на мелкие коммерческие 
проекты. В Волгограде ведь возмож-
ностей для самореализации гораздо 
больше, чем в столицах.

Интересовала студентов работа 
Романа Гребенникова как руководи-
теля города. Вот что ответил глава 
Волгограда:

– Да, я ощущаю поддержку насе-
ления, особенно когда встречаюсь 
со своими избирателями в приемные 
часы. Самое сложное в политике, на 
мой взгляд, не потерять себя, остать-
ся самим собой. Как я оцениваю свою 
работу? Знаете, все получается у 
того, кто ничего не делает. Не получа-
ется пока создать работоспособные 
МУП, которые на сегодняшний день  
разбираются с долгами. Не получает-
ся организовать работу логистов для 
выделения инвестиционно привлека-
тельных участков. Думаю, что все это 
преодолимо.

На прощание Роман Георгиевич 
отметил, что интерактивное общение 
с волгоградской молодежью обяза-
тельно продолжится. В следующий 
раз для конференции будет опре-
делена четкая тематика. Вопросы 
задавались очень серьезные, и это 
значит, что будущее города в надеж-
ных руках.

А прощаясь с университетом, Гла-
ва города прошелся по коридорам 
своего юрфака, заглянул в музей, 
оставил памятную запись в Книге 
почетных гостей ВолГУ и отправился 
на встречу с волгоградцами. Ведь 
как настоящий руководитель он все 
должен успевать. 

родственников работающих; по слу-
чаю собственной свадьбы, свадьбы 
детей, рождения ребенка. Расходы 
на материальную помощь составили 
787,8 тыс. руб. (2007 г. – 723,7 тыс. 
руб.); различные единовременные 
пособия при выходе на пенсию, при  
уходе в отпуск (в частности, сотрудни-
кам, имеющим многодетные семьи и 
матерям-одиночкам); поздравление и 
премирование юбиляров, сотрудников 
в связи с профессиональными празд-
никами, днем Университета.

В соответствии с п. 6.2.1. Коллек-
тивного договора профсоюзному ко-
митету в 2008 году было перечислено 
из ВБС университета 250 тыс.руб. 
на проведение культурно-массовой 
и физкультурно-оздоровительной 
работы среди сотрудников. Профко-
мом были проведены праздничные 
мероприятия в связи с Днем учителя и 
ставшая уже традиционной экскурсия 
на теплоходе по Волге; «Семейный 
вечер в театре» – праздник семейных 
пар, работающих в университете, а 
также семей сотрудников, отметив-
ших в 2008 году 25-летие супружеской 
жизни в честь «Года семьи». 

Благодаря выделенным средствам, 
профсоюзный комитет заключил 
договор с плавательным бассейном 
Энергоколледжа и в течение двух 
месяцев сотрудники ВолГУ могли 
укреплять свое здоровье. 240 чело-
век посетили за это время бассейн! 
Свыше 3000 студентов, сотрудников 
(а также их детей) смогли укрепить 
свое здоровье  в санаториях и пан-
сионатах, побывать на экскурсиях,  
принять участие в соревнованиях по 
боулингу. 

В марте 2008 г. была разработана  
Программа социальной поддержки  
многодетных семей, одиноких мате-
рей (отцов), семей, имеющих несо-

вершеннолетних детей, молодых пре-
подавателей и сотрудников, студентов 
из социально незащищенных групп 
(детей-сирот, детей-инвалидов и др.). 

На конференции было утверждено 
Положение об оплате труда работников 
ВолГУ с изменениями и дополнениями, 
поскольку нормативная база по новой 
системе оплаты труда постоянно 
изменяется, работа над документами, 
регламентирующими оплату труда 
работников университета, идет 
постоянно. В новом Положении 
введены стимулирующие выплаты 
работникам за вклад в развитие 
университета, а также сотрудникам, 
награжденным медалью ВолГУ «За 
заслуги». Результатом проведенных 
мероприятий по переходу на 
новую систему оплаты труда стало 
увеличение средней заработной 
плата в ВолГУ до 12987  рублей (для 
сравнения, в 2007 г.  она составила 
11 196  рублей).

На конференции было принято 
Соглашение по улучшению    условий   
и охраны   труда, технике безопасности 
и производственной санитарии между 
администрацией и профсоюзным   
комитетом ВолГУ на 2009 год. 

Профсоюзному комитету и комиссии 
Ученого совета по воспитательной 
работе решением Конференции была 
поручена разработка программы по 
социальной поддержке студентов, 
обучающихся по договору. И ряд мер 
в этом направлении уже предпринят. 
Так, студенты, согласно изменениям, 
внесенным в Устав  ВолГУ, могут 
переводиться с платной формы обу-
чения на бесплатную при наличии сво-
бодных бюджетных мест на конкурс-
ной основе с учетом среднего балла 
обучения за последние два семестра. 
Решение о переводе принимает Уче-
ный совет университета.

– 2010 гг., направленную на снижение 
рисков несчастных случаев на произ-
водстве, улучшение условий труда и 
здоровья работающего населения.

В нашем университете этой пробле-
мой озаботились уже давно: с 2002 
года вопросами охраны труда у нас 
занимается инженер по охране труда 
и технике безопасности Валентина 
Ивановна Киселева, а с 2004 года 
ей помогает Светлана Ивановна 
Еремина. 

За это время проделана огромная 
работа. Собрана вся необходимая 
документация, соответствующая 
Международным стандартам, разра-
ботаны стандарты безопасности для 
сотрудников ВолГУ, в соответствии с 
требованиями Центра менеджмента 
качества. Раз в три года руководи-
телей подразделений обучают пра-
вилам безопасности и охраны труда 
преподаватели из ООО «Учебный 
центр» по программе, утвержденной 
Минтрудинспекцией. В этом году обу-
чение прошли 97 человек! Кроме того, 
кабинет по охране труда не миновать 
тому, кто устраивается на работу в 
университет: именно там ознакомят 
с основными законодательными 
актами РФ в области охраны труда, 
с правилами внутреннего трудового 
распорядка, с мерами по предупреж-
дению несчастных случаев. А еще в 
обязанности инженеров по охране 
труда и технике безопасности входит 
организация ежегодных медосмот-
ров для сотрудников университета и 
оснащение рабочих мест аптечками 
с медикаментами. 

Рассказывает В.И. Киселева: 
– Некоторым сотрудникам изда-

тельства, кафедры судебной экс-
пертизы и физического материало-
ведения, газоэлектросварщикам мы 
выдаем молоко «за вредность», а 

озеленители и сотрудники издатель-
ства получают глицериновое мыло 
и питательный крем: их рукам это 
необходимо!  

Главная цель нашей работы – пре-
дупреждение несчастных случаев 
и профессиональных заболеваний, 
обеспечение сохранения жизни и 
здоровья сотрудников ВолГУ, а так-
же оценка их готовности выполнять 
профессиональные и должностные 
обязанности.

Наши сотрудники – главная цен-
ность. Они стремятся быть профес-
сионалами высокого класса, и на них 
должны равняться те, кто только на-
чинает трудовую деятельность, чтобы 
также содействовать успехам ВолГУ, 
испытывать чувство гордости и удов-
летворенности от своей работы!

В соответствии с руководящи-
ми документами Минобразования 
России, в каждом образовательном 
учреждении должен быть оборудован 
и оформлен кабинет по охране труда. 
В ВолГУ он есть, но пока мы только 
мечтаем о современных стендах и 
плакатах, компьютерных обучающих 
программах, учебных видеофильмах. 
А ведь наш замечательный универ-
ситет должен, а главное, достоин 
иметь все это, чтобы стать примером 
для других вузов региона и страны 
в организации работы по охране 
труда. Поэтому мы так ценим заботу 
руководства университета о создании 
благоприятных условий труда на ра-
бочих местах. Особую благодарность 
хочется выразить Председателю 
профсоюзной организации ВолГУ 
О.Н.Диденко за помощь и внимание 
к нашим проблемам.

А мы поздравляем Валентину 
Ивановну и Светлану Ивановну с 
праздником и желаем им сделать наш 
труд абсолютно безопасным! 

СОЦЗАЩИТА

Коллективный договор:
обязательства выполняются!

О.Н. ДИДЕНКО, председатель профкома ВолГУ

На конференции представителей трудового и студенческого коллективов ВолГУ 
30 марта 2009 г. были подведены итоги выполнения Коллективного договора, 
заключенного на 2007-2009 гг. и Соглашения по улучшению условий, охране труда, 
технике безопасности и производственной санитарии между администрацией и 
профсоюзным комитетом за 2008 год. Особое внимание было уделено вопросам 
оплаты труда, охране труда и социальным гарантиям работников и студентов.

МАСТЕРСКАЯ

Охрана труда: кому молочка?! 

ГОСТИНАЯ

Когда 
власть идет 
навстречу 
молодежи

Р.Г. Гребенников: ВолГУ - хорошее начало!


